

Mientras en C. R. se mantiene la política del avestruz con respecto a la Unión Soviética, en los EE. UU. destacadas personalidades planean ayuda efectiva para el país del socialismo

Todavía hay personas que no quieren reconocer en estos momentos que la Unión Soviética se está sacrificando por defender al mundo contra la amenaza del nazismo. La política del avestruz, por uno u otro motivo, está a la orden del día con respecto a la Unión Soviética y al papel decisivo que le ha tocado jugar en el destino de la humanidad. Como si no fuera a la Unión Soviética a la que se le debe que la democracia no haya sido completamente aplastada en 1941 por la pata del hitlerismo.

En los Estados Unidos, eminentes personalidades en reconocimiento y gratitud al papel de campeón de la libertad humana que desempeña la URSS, están apoyando el Comité Americano de Ayuda Médica a Rusia, que se ha formado en aquel país. Entre los médicos americanos cuyo nombre es probablemente familiar a muchos médicos costarricenses, están los del Dr. Henry E. Sigerist de la Universidad de John Hopkins (quien ha escrito una interesante obra sobre la medicina en la Unión Soviética), Dr. Horley Gannt, Dr. Emile Hokmann, Dr. Walter S. Leathers, Dr. William

MacNider, Dr. Eric Matsner, Dr. Adolf Meyer, Dr. Richard P. Strong, Dr. W. W. Palmer.

Entre las personalidades eminentes que apoyan al Comité de Ayuda a la Unión Soviética hay periodistas, escritores, universitarios, etc.: Joseph Barnes, editor extranjero de New York Herald Tribune; Karl August Bickel, expresidente de la United Press; Myron C. Taylor, que fué enviado ante el Vaticano; Franz Boas, antropólogo; Profesor Joseph P. Chamberlain, de la Universidad de Columbia; Dr. Monroe E. Deutsch, Preboste de la Universidad de California; Walter Duranty, corresponsal extranjero; Clark

tores, universitarios, etc.:

Joseph Barnes, editor extranjero de New York Herald Tribune; Karl August Bickel, expresidente de la United Press; Myron C. Taylor, que fué enviado ante el Vaticano;

Franz Boas, antropólogo; Profesor Joseph P. Chamberlain, de la Universidad de Columbia; Dr. Monroe E. Deutsch, Preboste de la Universidad de California; Walter Duranty, corresponsal extranjero; Clark

M. Eichelberger, Director Nacional de la Defensa de América; Dr. W. H. Gannt, jefe de Phipps Psychiatric Clinic de la Universidad de John Hopkins; Dr. Alex Hrdlicka, Director del Smithsonian Institu

te; Freda Kirchwey, editor de The Nation; Dr. Walter S. Leathers, miembro de la Directiva de Directores Científicos, División Internacional de Salud, de la Fundación Rockefeller, etc.

El Presidente de la Comisión de Reglamentos de Estados Unidos diputado Adolph Sabath, compara la libertad de cultos en la UNION SOVIETICA con la persecución en la ALEMANIA NAZI

WASHINGTON. — (ICN) — El representante Adolph Sabath, demócrata por Illinois, que encabeza el poderoso Comité de Reglamentos de la Cámara, advirtió que las fuerzas apaciguadoras de este país, están llevando a cabo una campaña propagandística de "prejuicio" contra la Unión Soviética para impedir la ayuda efectiva a Inglaterra y la URSS.

En un discurso que Sabath insertó en las Actas Congresionales, afirmó que los grupos profascistas están atacando a la Unión Soviética para oscurecer los hechos sobre las persecuciones de Hitler contra todos los grupos religiosos.

Sabath, contrastó la persecución hitleriana contra los católicos, hebreos y protestantes con la "libertad" garantizada de culto que existe en la Unión Soviética.

El Congresista de Illinois, señaló el grave peligro que confrontaría esta nación, si Hitler saliese victorioso sobre la Unión Soviética e Inglaterra y pidió ayuda en gran escala a estos dos países.

Discutiendo la campaña por encender el prejuicio contra la Unión Soviética, Sabath declaró:

"Para crear el prejuicio, los inescrupulosos propagandistas

y apaciguadores nazi-fascistas están atacando ahora a Rusia, en un esfuerzo por hacernos olvidar las atrocidades nazis contra los líderes religiosos que han sido encarcelados o

lanzados en los campos de concentración.

"En una palabra, los propagandistas nazi-fascistas, se están dedicando a lanzar ataques contra Rusia por causas en

que los mismos nazis son de verdad culpables.

"Pero ellos no pueden cerrar los ojos a muchos componentes del pueblo americano, ante el hecho de q' Hitler

ha sido culpable de persecuciones y atrocidades religiosas, mientras, que Rusia,

hace años, concedió y garantiza la libertad del culto religioso".

Contra el detalle de caminos una de tantas plagas que pesan sobre la espalda del CAMPESINO

Una de las tantas plagas que pesan sobre la espalda del campesino es el llamado detalle de caminos. Si el campesino logra quitarse de encima esa maldición, se habrá economizado mucho tiempo y muchas molestias.

La fijación del "detalle" está encomendada siempre a una junta de intrigantes lugareños ansiosa de quedar bien con los caciques y de resoplar a la malquerencia de éstos. Injustas por excelencia, esas juntas hacen contribuir proporcionalmente más al pobre que al rico.

Si esos dineros fueran efectivamente a convertirse en mejoras del camino vecinal, el campesino no tendría tanto motivo de queja contra ese sistema de sacarle el dinero del bolsillo; pero esos dineros se filtran de cualquier manera y nunca sirven para mejorar los caminos.

En cualquier vagabundo, mal peón, ignorante de esos

trabajos pensionado político que no tiene arrestos para mejor oficio, se gastan unos cuantos pesos por recortar algunas varas de orilla de calle en las partes más visibles y nada más. ¡Y hay que ver cuánto dinero le cuesta a los campesinos de Costa Rica el juego tito ese de la composición de caminos mediante detalle!

Estamos nosotros abiertamente contra el detalle de caminos; estamos convencidos de que es una alcahuetería que cuesta mucho a los pueblos, que sólo beneficia a unos cuantos parásitos, que es un semillero de intrigas y que es inútil como medio de mejorar los caminos.

El gobierno, que obtiene en mil formas, que gasta dineros en pensionar diariamente a gentes que ningún beneficio efectivo han prestado a la República, y que vive de los impuestos que paga el pueblo, es el que debe velar

atentamente por el estado de todos los caminos.

Invitamos a los campesinos de todo el país a manifestar al señor Presidente de la República y a los señores diputados y a todo el mundo, su descontento por el sistema de detalles; los invitamos a pedir en memoriales y en cualquier otra forma posible, sea derogada la ley de detalles de caminos que sólo pesa sobre la espalda campesina sin benefi-

cio efectivo para los pueblos.

Reclamar contra un detalle injusto es siempre inútil o casi siempre; pedir que se tenga en ellos justicia, es hablar para no ser oído; reclamar honradez en el manejo de los fondos es querer que se haga lo que nunca se ha podido hacer en Costa Rica. En esa situación, lo mejor es la derogatoria de los detalles de camino.

Corresponsal.

La consigna de Stalin: "Nada para el enemigo"

DESTRUCCION de la gran represa del Dniepostroy el primer hijo de los PLANES QUINQUENALES SOVIETICOS

Cuando las fuerzas alemanas alcanzaron el área industrial más importante de Ucrania, las fuerzas rojas soviéticas volaron la gran represa llamada Dniepostroy, 50 millas al sur de la gran ciudad de Dniepropetrovsk.

Losovski, el vice-Comisario soviético de Relaciones Exteriores, declaró a fines del mes de agosto:

"Nosotros volamos la represa para no permitir que este primer hijo de los Planes Quinquenales soviéticos cayera en manos de los bandidos de Hitler".

Así llegó a su fin este puntal de todo el sistema industrial de la Ucrania central, des-

pués de 9 años de existencia. Fué una construcción que había sido el sueño ruso desde los días de Catalina la Grande, y que fué completado en el cuarto año del Primer Plan Quinquenal soviético. Comenzó a ser construida en 1927 y fué entregada oficialmente al gobierno soviético en 1932, recibiendo el ingeniero que dirigió la construcción la Orden de la Estrella Roja. Ahora toda la obra es un montón de escombros, como un gesto emocionante y terrible de la política de "arrasar la tierra" que el mismo Stalin lanzó como consigna y que está siendo absolutamente cumplida.

GRAN MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA EN CELEBRACION DEL TERCER MES DE RESISTENCIA DEL EJERCITO ROJO

LUNES 22 DE SETIEMBRE

- 1.—La Internacional.
- 2.—Discurso del c. Carlos Luis Fallas.
- 3.—Entrega de la Bandera de la Unión Soviética a la Célula N° 2 de Guadalupe.
- 4.—Discurso del c. Alvaro Montero.
- 5.—La Célula Tibás entrega al Partido el primer saco de café que se enviará a los bravos soldados rusos.
- 6.—Discurso del c. Jaime Cerdas.

Rancagua, e inmediatamente constituyeron un Comité para discutir con la Compañía la forma de entregar 100 toneladas para la Campaña.

La juventud también discute la consigna. Los jóvenes quieren contribuir a la lucha de la heroica juventud soviética, los hijos y amigos del gran Stalin, y lanzan la proposición de que cada joven reúna un kilo de cobre para llenar el barco.

Esta es la consigna de la solidaridad y ayuda de nuestro pueblo. Pero al mismo tiempo de cumplir con el deber de la lucha democrática contra el nazismo, y de expresar la solidaridad internacional de los

trabajadores chilenos, ella abrirá la puerta al intercambio comercial con el País de Socialismo, intercambio necesario para los intereses de nuestro país.

Así como los obreros cubanos dicen: "Tabaco y azúcar para la Unión Soviética", y los argentinos: "Carne y cueros para la Unión Soviética", el pueblo de Chile hará triunfar su consigna de: "Un barco de salitre y cobre para la URSS".

Con ellos, los soldados soviéticos fabricarán metralla y explosivos contra los canibales invasores hitlerianos.

Esta es la voz democrática y patriótica del pueblo chileno.

LA SECCION...

—(Viene de la pág. UNO)

ará el nuevo local situado cien varas al oeste de la esquina suroeste del Mercado.

Harán uso de la palabra en esta reunión tres compañeros: Manuel Solís, quien hablará en nombre del Comité Seccional Herediano; Arnoldo Ferrero, Srío, de Org. del B.P. y Manuel Mora, como Secretario General del Partido. Se están haciendo gestiones para que concurren comisiones de San José y Alajuela, a fin de que el mitin resulte lo más lucido posible.

Muerte trágica del trabajador Antonio Ortiz

Nuestro Partido ha sentido profundamente la muerte trágica del trabajador Antonio Ortiz ocurrida en la semana pasada en la estación del ferrocarril del Atlántico en don de él se ganaba la vida en la sección de fletes.

El no era comunista, pero era un hombre que defendía inteligentemente los derechos

de la clase trabajadora a la que pertenecía. No conoció el servilismo y no ocultaba nunca sus ideas de simpatía por nuestro movimiento.

Para su señora esposa doña Josefina Fernández de Ortiz, para sus hijos y demás familia, nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

La Célula Tibás inicia un movimiento para mandar café a los valientes soldados de la U.R.S.S.

La admiración y el respeto que ha conquistado el Ejército Rojo en todos los pueblos del mundo, ha levantado una ola de simpatía que se traduce ahora en deseo de ayudar al Gran Ejército Rojo.

En todos los países se han constituido Comités de Ayuda a la Unión Soviética y se ha vuelto cuestión de honor la cooperación que se pueda dar a esos comités; ya se han hecho grandes envíos de cigarrillos, de cacao, de azúcar, de ropas, etc.

Aquí también entre nosotros, miles de costarricenses siguen con interés la heroica lucha del pueblo ruso; muchas gentes se han acercado a nosotros para que organicemos el envío de unos cuantos miles de libras de café a la Unión Soviética. Acogiendo ese sentimiento de solidaridad al pueblo ruso la Célula Tibás, inicia desde hoy un movimiento para mandar unos cuantos sacos de café de Costa Rica a Rusia.

Los compañeros de la Célula Tibás se proponen tener el saco de café el 22 de setiembre día en que se cumplen tres meses de la heroica resistencia del ejército Rojo. La dirección del Partido acogiendo esta iniciativa de la Célula Tibás, insta a todas las células y secciones para que cada una haga el esfuerzo de tener un saco de café para el día 22 de octubre, fecha en que celebraremos el cuarto mes de la defensa del país del socialismo.

Café de Costa Rica para el heroico Ejército Rojo;

Café de Costa Rica para los

Un barco de salitre y cobre para la UNION SOVIETICA

(De "El Siglo" de Santiago de Chile)

A penas estalló la sangrienta agresión de Alemania hitlerista contra el país de los trabajadores, la Unión Soviética, una profunda conmoción sacudió a los obreros y campesinos a los intelectuales, a los elementos democráticos y antinazistas de nuestro país. En las fábricas, en el fondo de las minas, en las calles de las ciudades, frente a las pizarras de las radios, el pueblo expone de la prensa y a los parlantes su indignación y su enérgica voluntad de colaborar con la Unión Soviética y con los pueblos agredidos, en el aplastamiento de los enemigos de la civilización.

Muchos ofrecieron su sangre para aplastar a los odiados enemigos hitlerianos. Otros ciudadanos y mujeres

máximos antifascistas del mundo;

Café de Costa Rica para los primeros defensores de la libertad del mundo!

¿Cuál sección enviará primero el saco de café para la URSS? ¿Cuáles células enviarán primero el saco de café para la URSS?

GRAN TRASMISION DESDE LA RADIO UNIVERSAL

JUEVES 25 — A LAS 7 y 30 DE LA NOCHE

Hablarán:

CARMEN LYRA: Biografía de Stalin.

JUAN GENE: Origen de la Democracia costarricense.